



Protokoll FSR-Sitzung vom 02.07.2019

Sitzungsleitung: Nora Kellner, Hannes Recknagel

Protokollführung: Leonard Heimel, Nicolas Zander

Sitzungsbeginn: 18:30

Sitzungsende: 20:19

Anwesende: Nico Schiewer, Bruno Felgentreu, Nora Kellner, Josefine Went,
Lisa- Marleen Kölle, Leonard Heimel, Duc Hai Le, Hannes Recknagel,
Nicolas Zander, Daniel Frey, Anna Siebenhaar, Kevin Schmid, Garrit
Morrin, Lauritz Seeberg

Entschuldigte: Laura Funke

Unentschuldigte: Helene Franke

ruhende Mandate: Clemens Weichert, Nicole Flechs, Matthias Lehne,
Vanessa-Chantal Knopp, Hanna Grohmann

Gäste: /

Tagesordnung

1 Begrüßung	2
2 Protokolle und Berichte	2
2.1 Protokolle	2
2.2 Berichte	2
2.2.1 IR PoWi (19.06.2019)	2
3 FB-Seite	3
4 ESE	3
4.1 Campus Ralley	3
4.2 Stundenplanbrunch	3
4.3 Tutorien	4
4.4 Wanderung	4
4.5 Kino im Kasten	4
5 Berufungskommission Systeme	4
6 Benennung des Bereichstudiengangs	5

7	Sonstiges	5
7.1	Vernetzungstreffen	5
7.2	Werbung für Briefwahl, Unterstützung der Studierenden	5
7.3	Seminar zur Programmakkreditierung	6
7.4	Vollversammlung der Fachschaften	6
7.5	Support für die Architekten	6
7.6	FSR-Abschlussgrillen	6
7.7	Abkürzungsverzeichnis (Änderung)	6
7.8	Nächste Sitzung	7
7.9	Abkürzungsverzeichnis	7

1 Begrüßung

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 10 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.

2 Protokolle und Berichte

2.1 Protokolle

Das Protokoll vom 25.06.19 wird mit 12/0/2 Stimmen angenommen.
--

2.2 Berichte

Bruno hat mit einem Kommilitonen aus dem FSR-Jura gesprochen. Es ging um die Eingliederung ihrer Fachschaft in unsere.

2.2.1 IR PoWi (19.06.2019)

Im Zuge der Evaluation des Masterstudiengangs „Politik und Verfassung“ wurde beschlossen einen „Round Table“ einzuführen, an welchem sowohl Professor*innen, Mitarbeiter*innen als auch Studierende teilnehmen sollen. Allerdings wurde nach mehrmaligen Umfragen immer noch kein passender Termin gefunden. Es wurden nun einige Termine besprochen zu denen die Anwesenden Person Zeit haben und dies mit den nicht anwesenden Menschen abgeklärt, sodass es möglichst zeitnah zu dieser Veranstaltung kommt.

Es wurde beschlossen, dass die Institutsratszuwendungen für einen Lehrstuhl übergreifenden Admin sowie für die Überarbeitung des KVV's ausgegeben werden.

3 FB-Seite

Es geht um die Einrichtung eines zentralen Logins für die Facebook-Seite, damit sich auch Personen ohne Facebook-Konto einloggen können. Garrit spricht von Schwierigkeiten. Es wird eine Lösung vorgeschlagen, die vorsieht, dass ein neuer allgemeiner zugänglicher FSR Account mit Zugriff auf die Facebookseite erstellt wird.

GO-Antrag auf erneute Feststellung der Beschlussfähigkeit. Mit 14 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.

4 ESE

4.1 Campus Rallye

Die Campus Rallye soll umbenannt werden in Campus-Tour, da es sich nicht um eine Rallye handelt. Es soll außerdem bei der Erstellung einer Mensacard (bzw. Campuscard) geholfen werden. Hannes stellt die Frage, ob es sinnvoll sei, dass man mit der ganzen Gruppe menschen geht, Lisa weist darauf hin, dass es immer jeweils kleine Gruppen seien. Außerdem stellt sich die Frage, ob es wirklich zur Vernetzung innerhalb der Erstis kommen würde bei dieser Tour. Lisa erklärt, dass das gut funktionieren würde, da man relativ privat miteinander sprechen könnten.

4.2 Stundenplanbrunch

Er soll von 10-15:00 Uhr stattfinden, die Tische sollen groß mit den jeweiligen Studiengangsbezeichnungen gekennzeichnet werden und es soll nur vegetarisches Essen geben. Man müsste noch kalkulieren, wie viel man im Vergleich zum letzten Jahr ümschichten müsste.

Auch die Helfenden könnten Dinge mitbringen und die Kassenzettel dann beim FSR einreichen. Alle Erstis sollen einen Laptop mitbringen.

Daniel fragt nach, was man bei den Einführungsveranstaltungen an die Erstis kommunizieren müsste, bezüglich Vorabinformationen, Studienordnung etc. durchlesen. Hannes und Nora erklären, dass es unserer Aufgabe als Expert*innen sei, den Erstis genau diese Dinge zu erklären. Daniel erklärt seine Frage noch einmal und berichtet, dass es im letzten Jahr sehr unterschiedlich gehandhabt worden ist auf Seiten der Erstis. Hannes hält fest, dass es wichtig sei zu kommunizieren,

dass wir dafür da sind, die Stundenpläne zu konzipieren, aber nicht für eine allgemeine Information. Josie wirft ein, dass man diplomatisch kommunizieren müsste, dass eine Vorabinformation nicht schaden würde.

Bruno wirft eine Information über die Möglichkeit von Lesefassungen ein, anscheinend wollte jemand aus dem STURA bald darum kümmern wird, es würde ein baldiges Gespräch mit dem Rektorat geben, wo das geklärt wird.

Hannes fragt, warum es nur vegetarisches Essen gibt. Er setzt sich für die Zerschlagung des Vegetarismus-Diktats ein und spricht von unhaltbaren Zuständen in den Familien der Studierenden.

4.3 Tutorien

Die Räume wurden beantragt. Hanna und Josie werden das Tutorium für die Tutor*innen in der SLUB abhalten, wobei sie eine neue Präsentation erarbeiten.

4.4 Wanderung

Die Planung wird genau so wie im letzten Jahr stattfinden.

4.5 Kino im Kasten

Hannes berichtet, dass es eine Antwort vom KiK auf die Anfrage gab, einen Kinoabend im Rahmen der Ersti-Einführung zu veranstalten. 16.10 wurde vorgeschlagen, ansonsten könnten auch Montage oder Mittwoch frei sein, aber da sind sie sich noch nicht sicher. Josie schlägt den 21. oder den 28.10. vor, damit es wirklich ein ESE-Monat wird.

5 Berufungskommission Systeme

Die Berufungskommission tagt ab 15. Juli und Rahel, die entsandt wurde, kann leider nicht teilnehmen, weil sie ein mehrmonatiges Praktikum absolviert. Sie tritt zurück und es gibt ein Problem, weil die Besetzung beschlossen werden muss. Josie spricht an, dass die BK nicht tagen könnte, wenn es nicht drei studentische Vertreter*innen gibt. Josie wird sich mit Pawella auseinandersetzen.

6 Benennung des Bereichsstudiengangs

Der neue Bereichsstudiengang soll Geistes- und Sozialwissenschaften heißen, unabhängig von der Fachwahl. Der neue Studiengang soll ein einheitlicher Studiengang sein, daher die Namensgebung. Die neue Namensgebung würde die spätere Berufssuche vereinfachen. Die Frage des Namens ist ob eine Studienordnung und eine Prüfungsordnung Ordnung oder eine rahmengebende möglich ist. Bruno spricht sich gegen diese Bezeichnung aus. Daniel fragt nach konkreten Argumenten für beide Sichtweisen. Es hört sich einfach komisch an. Hannes. Garrit betont, dass die Struktur entscheidend für die Namensgebung ist, über diese jedoch noch Uneinigkeit herrscht. Des Weiteren sei die Angst des Rektorats, dass mit nur einem Studiegang die Begründung für die zahlreichen Professuren fehlen könnte. Josie betont, dass es sich bei der Bezeichnung lediglich um eine Studienrichtung handelt. Sie merkt, dass die Namensgebung wichtig für die Fachidentitäten ist.

Bruno merkt an, dass es auch für die weitere Bewerbung für Master schwierig wird.

Daniel stellt die Frage, ob wir eine Erklärung abgeben, in welcher wir sagen, dass wir zu der Thematik nichts sagen könnten, da wir keinen Einfluss auf Strukturentscheidungen hätten, oder ob wir uns nur zu der Namensgebung äußern wollen.

Die HoPo Gruppe trifft sich und klärt das und es wird eine Telegramm Gruppe erstellt.

7 Sonstiges

7.1 Vernetzungstreffen

Die Physiker machen ein Vernetzungstreffen. Daniel geht da hin. Josie versucht es ebenfalls.

7.2 Werbung für Briefwahl, Unterstützung der Studierenden

Es gibt eine Initiative, die Vorlesungswerbung an der TU bezüglich Briefwahl zur Landtagswahl machen. Es wird studentische Unterstützung gesucht.

- Dienstag Methoden II: Nicolas Hannes + Tutorien
- Mittwoch Statistik: Nicolas und Hannes
- Mittwoch Rechtsphilosophie: Lauritz
- Donnerstag IB: Nicolas und Hannes
- Donnerstag Kowi: Hannes
- Überblicksvorlesung Kunstgeschichte: Lauritz
- Rembrandt forever: Lauritz

7.3 Seminar zur Programmakkreditierung

Mail im Postfach. Es gibt noch Platz zum Seminar zur Programmakkreditierung in Rostock.

7.4 Vollversammlung der Fachschaften

Einladung zur Vollversammlung des KSK am 06.07.

7.5 Support für die Architekten

Architekten protestieren für mehr Arbeitsplätze. Josie schlägt vor, diese zu unterstützen, in dem wir die Petition teilen etc. Der Fachschaftsrat spricht sich dafür aus.

7.6 FSR-Abschlussgrillen

Wir grillen am Dienstag den 16.07. an der Elbe. Über alles weitere sprechen wir in der kommenden Sitzung bzw. per Telegram.

7.7 Abkürzungsverzeichnis (Änderung)

Hannes fällt auf, dass im Abkürzungsverzeichnis in der Vorlage des Protokolls der STURA immernoch als Studentenrat steht. Alle freuen sich über diese aufmerksame Beobachtung und es wird umgehend geändert.

7.8 Nächste Sitzung

Datum: 09.07.2019

Sitzungsleitung: Josefine Went, Vanessa-Chantal Knopp

Protokollführung: Nicolas Zander, Duc Hai Le

7.9 Abkürzungsverzeichnis

FakRat	Fakultätsrat
FSK	Fachstudienkommission
FSO	Fachschaftsordnung
FSR	Fachschaftsrat
IfK	Institut für Kommunikationswissenschaft
IfS	Institut für Soziologie
IR	Institutsrat
KoWi	Kommunikationswissenschaft
KVV	Kommentiertes Vorlesungsverzeichnis
MeFo/MePra	Medienforschung/Medienpraxis
MuWi	Musikwissenschaft
PoWi	Politikwissenschaft
StuRa	Studierendenrat